



Grosser Rat des Kantons Basel-Stadt

Wahlvorbereitungskommission

An den Grossen Rat

14.5570.02

Basel, 9. Februar 2015

Kommissionsbeschluss
vom 9. Februar 2015

Bericht und Vorschlag der Wahlvorbereitungskommission zur Wahl eines Leitenden Staatsanwalts

für den Rest der laufenden Amtsdauer 2011 - 2016

Die Geschäftsleitung der Staatsanwaltschaft

Gemäss § 52 Abs. 1 des Gerichtsorganisationsgesetzes GOG (SR 154.100) besteht die Geschäftsleitung der Staatsanwaltschaft aus der Ersten Staatsanwältin / dem Ersten Staatsanwalt, den Leitenden Staatsanwältinnen und Staatsanwälten und der Jugendanwältin / dem Jugendanwalt. Diese werden nach Ausschreibung der Stelle vom Grossen Rat auf eine Amtsdauer von sechs Jahren gewählt. Die Wahl wird durch die Wahlvorbereitungskommission des Grossen Rates vorbereitet (§ 53 Abs. 1 GOG).

Die aktuelle Amtsdauer der Geschäftsleitung der Staatsanwaltschaft läuft Ende 2016 aus.

Personell setzt sich die Geschäftsleitung der Staatsanwaltschaft heute wie folgt zusammen:

- lic. iur. Alberto Fabbri, Erster Staatsanwalt und Leiter der Staatsanwaltschaft
- Dr. iur. Beat Voser, Leitender Staatsanwalt, Leiter des Kriminalkommissariats, Stellvertreter des Ersten Staatsanwalts
- lic. iur. Dora Weissberg, Leitende Staatsanwältin, Allgemeine Abteilung
- lic. iur. Thomas Hofer, Leitender Staatsanwalt, Abteilung Wirtschaftsdelikte
- lic. iur. Beat Burkhardt, Leitender Jugendanwalt

Frau lic. iur. **Dora Weissberg**, Leitende Staatsanwältin (Allgemeine Abteilung), macht von der Möglichkeit des vorzeitigen Altersrücktritts Gebrauch und tritt auf Ende Mai 2015 vor Ablauf der Amtsdauer zurück. Sie hat dies dem Grossen Rat am 13. November 2014 mitgeteilt und die Einleitung der Ersatzwahl wurde gemäss GOG der Wahlvorbereitungskommission übertragen.

Aufgabe der Wahlvorbereitungskommission war demnach die Erarbeitung von Wahlvorschlägen zur Neubesetzung der Leitung der Allgemeinen Abteilung der Staatsanwaltschaft.

Auswahlverfahren

Vorgehen, Stelleninserate und Ausschreibung

Die Kommission entschied sich, auf den Einbezug einer externen Personalberatung zu verzichten. Ausgehend von der Aufgabenumschreibung im GOG und den bestehenden Stellenbeschrieben hat die Kommission im Einvernehmen mit dem Ersten Staatsanwalt den Text der Ausschreibung erarbeitet. Das Stelleninserat wurde am 29. November 2014 in der Basler Zeitung, in der Neuen Zürcher Zeitung und in der Basellandschaftlichen Zeitung sowie im Stellenportal des Kantons Basel-Stadt und im Kantonsblatt publiziert.

Ergebnis der Ausschreibung und Vorselektion

Auf die Ausschreibung sind innerhalb der gesetzten Frist bis am 3. Januar 2015 insgesamt sechs Bewerbungen eingegangen, darunter zwei von Frauen. Die Kommission entschied sich aufgrund der Bewerbungsunterlagen, vier Personen (eine Frau, drei Männer) zu einem ersten Gespräch einzuladen.

Eine nochmalige eingehende Überprüfung der eingereichten Unterlagen und die Eindrücke aus dem Verlauf der geführten Gespräche sowie eines zweiten Gesprächs mit zwei Bewerbern und die eingeholten Referenzen führten schliesslich zum einstimmigen Beschluss der Kommission für den nachstehenden Wahlantrag an den Grossen Rat.

Wahlvorschlag der Kommission

Die Kommission beantragt dem Grossen Rat, für den Rest der laufenden Amtsdauer 2011 - 2016 mit einem Pensum von 100 % als Leitenden Staatsanwalt und Leiter der Allgemeinen Abteilung die Wahl von

lic. iur. **Sasha Stauffer**

geb. 1973, von Basel und Landiswil BE, wohnhaft in Aesch/BL.

Lebenslauf und beruflicher Werdegang von lic. iur. Sasha Stauffer

Sasha Stauffer absolvierte nach der Matura Typus B am damaligen Humanistischen Gymnasium das Jura-Studium an der Universität Basel mit Lizenziat Ende 1999.

Nach juristischen Praktika bei einer grossen Chemieunternehmung sowie bei der Staatsanwaltschaft, dem Zivilgericht und dem Zivilstandsamt Basel-Stadt sowie in einer Advokatur in Liestal wurde Sasha Stauffer im Jahr 2002 akademischer Mitarbeiter bei der Staatsanwaltschaft Basel-Stadt. Im Mai 2003 wurde er ausserordentlicher Staatsanwalt und seit Mai 2004 ist Sasha Stauffer als ordentlicher Staatsanwalt auf der Allgemeinen Abteilung tätig.

In seiner zwölfjährigen Tätigkeit bei der Staatsanwaltschaft BS hat er sämtliche Kernaufgaben eines Staatsanwalts wahrgenommen. Darunter fallen zahlreiche komplexe Verfahren, welche er bearbeitet und danach jeweils vor verschiedenen Gerichtsinstanzen persönlich vertreten hat.

Sasha Stauffer werden hervorragende fachliche Qualitäten bescheinigt, welche auch bei seinen Kolleginnen und Kollegen Anerkennung finden. Er vertritt bereits in seiner jetzigen Funktion die Allgemeine Abteilung der Staatsanwaltschaft in fachlichen Fragen gegen aussen, soweit dies nicht von der Abteilungsleitung wahrgenommen wird.

Darüber hinaus hat Sasha Stauffer als Vertreter der Allgemeinen Abteilung verschiedene abteilungsübergreifende Projekte begleitet und teilweise auch geleitet.

Sasha Stauffer ist verheiratet (zwei Kinder) und wohnt in Aesch BL. In seiner Freizeit war er bis vor kurzem Trainer von Handballteams verschiedener Alterskategorien.

Antrag

Die Wahlvorbereitungskommission beantragt dem Grossen Rat die Annahme des nachstehenden Beschlusssentwurfs.

Die Kommission hat den vorstehenden Bericht am 9. Februar 2015 einstimmig verabschiedet und ihren Präsidenten, Andreas Zappalà, als Sprecher der Kommission im Grossen Rat bestimmt.

Gemäss § 31 Abs. 1 der Geschäftsordnung des Grossen Rates (GO) ist bei einem Wahlgeschäft keine Diskussion vorgesehen. Wählbar sind gemäss § 76 Abs. 2 GO Personen, welche die gesetzlichen Wahlerfordernisse erfüllen und entweder von der Kommission oder spätestens vier Wochen nach Bekanntgabe des Kommissionsvorschlages (bis am 13. März 2015) von vier Ratsmitgliedern schriftlich vorgeschlagen werden.

Im Namen der Wahlvorbereitungskommission des Grossen Rates



Andreas Zappalà
Präsident

Grossratsbeschluss

Wahl eines Leitenden Staatsanwalts

für den Rest der laufenden Amtsdauer bis 31. Dezember 2016

vom.....

Der Grosse Rat des Kantons Basel-Stadt, nach Einsicht in den Bericht Nr. 14.5570.02 der Wahlvorbereitungskommission, beschliesst:

Anstelle der auf Ende Mai 2015 zurückgetretenen Dora Weissberg wird als Leitender Staatsanwalt für den Rest der laufenden Amtsdauer bis 31. Dezember 2016 gewählt:

lic. iur. **Sasha Stauffer**
geb. 1973, in 4147Aesch BL.

Dieser Beschluss ist zu publizieren.